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8º Festival Amparo em 
Foco traz exposições, 
oficinas, palestras e 
‘Câmera Gigante’

VISA: 
Fiscais de 

Mogi Guaçu 
e região 

participam de 
treinamento 

sanitário 
no Hotel 
Comfort

Prefeitura 
de Artur 
Nogueira 

leva idosos 
para 

passeio em 
zoológico 

Holambra 
ocupa 3º 
lugar na 

RMC em 
ranking do 
Ministério 
da Saúde

Árvore Iluminada encanta quem passa pelo 
Parque Linear em Jaguariúna

AVIAÇÃO – Prefeitura 
abre a exposição ‘Nas 

Asas’; Mostra fica até o dia 
16 de novembro

Museu de História Natural 
celebra 25 anos como 

referência em conhecimento 
e cultura na cidade

No dia 24 de outubro, o Museu de História Natural 
de Itapira (MHNI) completou 25 anos de existência. Já 
consolidado como um importante ponto de visitação e 
aprendizado, o MHNI recebeu, desde sua abertura em 
1999 e até o dia 31 de outubro desse ano, um total de 
150.064 visitantes divididos entre público espontâneo 
e grupos organizados de instituições de ensino. 
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O Festival de Fotografia Amparo em Foco chega 
à oitava edição em 2024 com atrações para todos os 
públicos. O evento, considerado um dos mais impor-
tantes e ascendentes do gênero no Estado de São Paulo, 
acontece entre os dias 7 e 10 de novembro, quinta-feira a 
domingo, na Estação da Mogiana, no centro de Amparo, 
cidade pertencente ao polo turístico conhecido como 
Circuito das Águas Paulista. Toda a programação é gra-
tuita. Serão ao todo quatro dias e noites de exposições, 
palestras, oficinas, lançamento de livros dentre outras 
atividades. Nomes de destaque no cenário da fotografia 
brasileira participam do evento em 2024. 

Na última sexta-feira 
(1º), o grupo da Melhor 
Idade “Tempo Feliz”, li-
gado ao Serviço de Con-
vivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV) 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira, realizou uma 
visita ao Zoológico de 
Americana. A atividade 
foi promovida pela Se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social 
como parte das ações 
voltadas para o bem-es-
tar e a convivência social.

O ranking do Pro-
grama Previne Brasil, 
do Ministério da Saúde, 
revela que Holambra 
é a terceira cidade da 
Região Metropolitana de 
Campinas, nesse 2º qua-
drimestre do ano, com 
o melhor desempenho 
na Atenção Primária à 
Saúde. A cidade obte-
ve a nota 8,75 e somou 
492.72 pontos. O pro-
grama avalia a qualidade 
dos serviços oferecidos 
aos usuários pela rede 
pública municipal por 
meio de sete indicado-
res, que fornecem uma 
visão geral do desempe-
nho do sistema de saúde.

Nesta segunda-feira, 
4 de novembro, fiscais 
que atuam nas Vigilân-
cias Sanitárias (VISAs) 
de Mogi Guaçu, Estiva 
Gerbi, Itapira e Mogi 
Mirim participaram de 
um treinamento sani-
tário no Hotel Comfort, 
no Jardim Nossa Sen-
hora das Graças, o BNH. 

A Árvore Ilumi-
nada já encanta as 
pessoas que passam 
pelo Parque Linear da 
Avenida Marginal, em 
Jaguariúna. A ilumi-
nação especial do pin-
heiro localizado em 
frente à Praça dos Fer-
roviários foi inaugura-
da nesta quinta-feira, 
31 de outubro, pela 
Prefeitura de Jaguariú-
na em cerimônia que 
contou com a presença 
do prefeito Gustavo 
Reis.

O pinheiro ficará 
iluminada de forma 
permanente, com uma 
programação de cores 
que será ajustada para 
destacar campanhas e 
datas comemorativas. 
A iluminação especial 
começa com tons rosa 
em apoio ao Outubro 
Rosa, campanha de 
conscientização e pre-
venção ao câncer de 
mama.

A Prefeitura de Mogi Mirim, por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, e em parceria com o MAMM 
(Museu de Artes de Mogi Mirim), promove até o dia 
16 de novembro, a exposição “Nas Asas - Mogi Mirim 
e sua História na Aviação”. A mostra ficará exposta ao 
público no salão nobre do Centro Cultural “Professor 
Lauro Monteiro de Carvalho e Silva” e reúne, dentre 
o material de colecionadores, obras do artista plástico 
mogimiriano Roberto Celegatti Filho, oficial da reserva 
da FAB (Força Aérea Brasileira) de Pirassununga. 
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ARTIGOS

Nunca esteve tão pró-
ximo o perigo de se en-
cerrar a aventura hu-
mana em curso por este 
planeta. O aquecimento 
global é o mais grave 
risco já registrado sobre 
qualquer espécie de vida, 
inclusive a dos animais 
racionais. Só que os pode-
rosos não se preocupam 
com isso. Continuam a 
explorar combustíveis 
fósseis, a expelir os gases 
venenosos causadores do 
efeito-estufa. Compro-
missos assumidos como 
o Protocolo de Quioto e 
o Acordo de Paris ficam a 
enfeitar escaninhos. Não 
surtem efeito, porque 
não são cumpridos. 

A incoerência está 
na atitude dos grandes 
emissores, mas também 
na postura confortável 
dos pequenos. Dentre 
estes, com algum esfor-
ço, pode ser incluído o 
Brasil. Em nossa Pátria, 
a maior causa de emissão 
dos gases venenosos é o 
desmatamento. Incrível 
ouvir falar em “desmata-
mento zero” para 2030. 

Por que não já? Porque 
não há vontade política, 
menos ainda competên-
cia para cuidar dessa 
questão dramática. 

Num período em que 
o Brasil arde em cha-
mas, com destruição de 
habitats, de animais, de 
plantações, de mata na-
tiva, de moradias, com a 
fumaça atingindo todo o 
território e o espetáculo 
surreal de incêndio na 
região mais úmida do 
planeta – o Pantanal – 
não faz sentido viajar, 
levar comitivas para o 
estrangeiro, enquanto a 
nação vira cinzas. 

Mas não há inocentes 
no cenário de descaso, 
inércia e omissão. Qual-
quer pessoa sensível e 
consciente pode fazer a 
diferença. Importunar 
os parlamentares em 
quem votou, para que 
assumam o desafio de 
resolver a questão dos 
créditos de carbono, de 
criar a autoridade climá-
tica, de punir os incen-
diários, de acabar com 
a criminalidade organi-

zada e sofisticada que 
extermina a Amazônia e 
outros biomas.

Cuidar de sua cidade, 
pois é no município que 
as pessoas vivem, não na 
União ou no Estado. A 
União existe para servir à 
população, não o contrá-
rio. Compenetrar-se de 
que existem ferramentas 
muito fáceis e pouco dis-
pendiosas para melho-
rar o microclima local: 
chamam-se árvores. A 
árvore, neste momento 
crucial, é a maior amiga 
da vida humana. Ela não 
faz apenas sombra. Ela 
gera água. E a escassez 
hídrica também está à 
espreita. 

Vamos começar em 
casa e, se conseguirmos 
converter mais pessoas, 
nem tudo ainda estará 
perdido. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo 
das Mudanças Climáticas 
de São Paulo.    

Começar em casa
*
José Renato Nalini

Por ocasião da assi-
natura da Declaração 
da Independência es-
tadunidense, Benjamin 
Franklin externou que 
“devemos todos ficar 
unidos ou, sem dúvida, 
seremos enforcados in-
dividualmente.”   Se eu 
pudesse transliterar esse 
ensinamento para o nos-
so campo, eu diria que 
“queixada fora do ban-
do é comida de onça”.  
Essa é a grande lição 
que podemos tirar do 
episódio de boicote aos 
produtos da empresa de 
laticínios francesa Dano-
ne.   Quando o seu CFO, 
Jurgen Esser, anunciou 
que a empresa parou de 
comprar soja do Bra-
sil devido à questão de 
sustentabilidade, isso 
representou uma acusa-
ção geral a todo o setor 
produtivo brasileiro.

Nesse sentido, hoje 
sem dúvida alguma, a 
pior praga de nossas 
lavouras é a desinfor-
mação sobre o sistema 
de produção do agrone-
gócio.  Não só porque 
temos uma das legisla-
ções ambientais mais ri-
gorosas do planeta, que 
garantem que o nosso 
produto é sustentável, 
mas também pelo im-
pacto dos números do 
setor.

A indústria brasileira 
de alimentos quebrou 
recorde de exportação 
em 2023. Esse impor-
tante setor do agrone-
gócio nacional faturou 
quase US$ 62 bilhões 
com as vendas ao mer-
cado externo em 2023.

Ao todo, o setor en-
viou 72,1 milhões de 
toneladas ao exterior, 
volume equivalente a 
cerca de 9 quilos para 
cada habitante do pla-
neta.  Uma marca que 

ultrapassa os EUA.
Segundo a Abia (As-

sociação Brasileira da 
Indústria de Alimentos), 
23% do que é produ-
zido pela indústria de 
alimentos no Brasil é 
exportado.  Mais ainda, 
o setor processa 61% de 
tudo o que é produzido 
pela agropecuária bra-
sileira.

Com esses números 
em mente, o que fazer 
diante de tal ataque ao 
nosso sistema de produ-
ção?    Tem sido frequen-
te, mormente na Euro-
pa, acusações ao Agro 
brasileiro que não são 
revidadas, quando no 
máximo emitimos uma 
tímida nota de protesto. 
Nesse sentido, posso 
dizer a cada agricultor 
que o silêncio diante do 
mal, é em si mesmo um 
mal.  Eu posso trair o 
setor agrícola do meu 
país não somente com a 
minha palavra, mas com 
o meu silêncio.

Assim sendo, inicia-
mos uma campanha de 
boicote aos produtos da 
Danone para mostrar 
nossa indignação, não 
pela opção de escolha da 
empresa (ela é livre para 
comprar onde quiser), 
mas quando faz uma 
acusação sem embasa-
mento contra a cultura 
da soja no Brasil.   O 
resultado é que de ma-
neira surpreendente a 
campanha se alastrou 
por todo o Brasil, ha-
vendo uma forte reação 
de brasileiros quanto a 
essa atitude da compa-
nhia.   No mesmo dia 
da campanha, a Danone 
iniciou um movimento 
de recuo, desmentindo 
seu CFO.  A retratação 
começou com a Danone 
Brasil e chegou até a Da-
none América Latina.& 

lt; /span>
Finalmente, a Dano-

ne França declarou que 
“não há medidas restri-
tivas na compra da soja 
brasileira na cadeia de 
suprimentos da Danone 
em todo mundo”.

“A Danone continua 
comprando soja brasi-
leira, que é um insumo 
essencial para nossos 
produtores de leite.”

Gigantesca vitória do 
agronegócio brasileiro!

Qual a lição dessa em-
preitada?  Ela poderia 
ser resumida em um 
provérbio africano que 
ensina que “quando a 
manada se une, o leão 
vai dormir com fome.”   
É preciso destacar a no-
tável mobilização dos 
produtores brasileiros 
e como eles forçaram 
uma gigante do setor a 
reconhecer o seu erro.  
Disso, deve ficar claro 
que esses tipos de decla-
rações inconsequentes 
não mais passarão em 
branco, mas terão a de-
vida resposta.

Eu diria que se os nos-
sos antepassados abri-
ram as fronteiras físicas 
de nossos campos, a nós 
será cobrado a abertura 
de novas fronteiras da 
comunicação. É preciso 
que todo o setor esteja 
unido na defesa legítima 
de seus interesses. 

Afinal,  o pior que 
pode acontecer a uma 
boa causa não é ser ha-
bilmente atacada, mas 
sim inabilmente defen-
dida.

 
*Antonio Cabrera é 

médico veterinário e foi 
ministro da Agricultura 
do governo Collor e titu-
lar da Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento 
do Estado de São Paulo, 
governo Mário Covas.

Soja - O gigante 
adormecido!

*
Antonio Cabrera

O fim do período elei-
toral representa também 
o início de um outro 
momento capital da vida 
política do país: a tran-
sição entre os governos 
que saem e aqueles que 
entram.

Se a alternância de 
poder é um dos funda-
mentos da democracia, 
a passagem de bastão 
ordenada, sem perda de 
ritmo, de continuidade 
e de comando adminis-
trativos constitui o seu 
complemento necessá-
rio. Trata-se do ato der-
radeiro de um ano já re-
pleto de exigências legais 
para os prefeitos: para 
que os futuros gestores 
encontrem as finanças 
em ordem, aqueles que 
estão deixando o cargo 
precisam seguir uma sé-
rie de normas nesse pe-
ríodo, sobretudo aquelas 
contidas na Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal.

Entretanto, a transi-
ção governamental, ape-
sar de toda a sua impor-
tância, é algo relativa-
mente novo no ambiente 
institucional do país. 
A primeira passagem 
organizada de gover-
nos ocorreu somente em 
2002, entre os presiden-
tes Fernando Henrique 
Cardoso e Luiz Ina?cio 
Lula da Silva. Regulado 
pela lei 10.609/02 e pelo 
decreto 7.221/10, esse 
rito se tornou, desde 
então, um modelo a ser 
seguido por todos os 
gestores públicos.

Em linhas gerais, a 
transição nada mais é do 
que o processo pelo qual 
a gestão eleita, mas ain-
da não empossada, tem 
acesso a todas as infor-
mações necessárias para 
que não haja sobressal-
tos ou interrupções das 
atividades administra-
tivas e da prestação de 
serviços públicos, em es-

pecial aqueles essenciais 
a? populac?a?o como 
sau?de, educac?a?o e 
assiste?ncia social.

Para cumprir todas 
essas tarefas de forma ri-
gorosa e transparente, o 
primeiro passo é a cons-
tituição de uma equipe 
de transição. Ela deve 
ser formada, prioritaria-
mente, por especialistas 
e técnicos ligados tanto 
à gestão que se encerra 
como à que começará. 
Recomenda-se também 
que todas as ações se-
jam formalizadas. Dessa 
forma, as entregas de 
documentos devem ser 
feitas por meio de ofícios 
e as reuniões registradas 
em atas.

Não são poucos os 
dados que precisam ser 
levantados para que a 
equipe da futura gestão 
possa ter um panorama 
completo do cenário eco-
nômico e institucional do 
município. Destacam-se, 
por exemplo, as infor-
mações referentes à si-
tuação financeira, como 
os demonstrativos dos 
saldos disponíveis, dos 
restos a pagar e das obri-
gações de longo prazo. 
Nesse tópico, também 
é fundamental listar os 
valores médios men-
sais recebidos a título 
de transferências cons-
titucionais, o inventário 
de dívidas e haveres, e a 
comprovação de regula-
ridade com a previdên-
cia.

Vale lembrar que o 
novo gestor receberá um 
Plano Plurianual vigente, 
inclusive a Lei de Diretri-
zes Orçamentárias para 
2025 já sancionada, com 
programas, projetos, ati-
vidades, metas e prio-
ridades da gestão que 
termina. Ele, portanto, 
precisa estar familiariza-
do com o que foi progra-
mado anteriormente, até 

que venha a elaborar os 
novos instrumentos de 
planejamento com base 
em seu plano de governo.

A futura administra-
ção precisa, ainda, estar 
a par de todos os contra-
tos de execução de obras, 
consórcios e convênios, 
bem como da relação 
atualizada dos bens pa-
trimoniais e dos bens de 
consumo existentes no 
almoxarifado.

No plano das políticas 
públicas, deve-se fazer 
um levantamento das 
principais ações, pro-
jetos e programas em 
execução, mas também 
daqueles interrompidos, 
finalizados ou que aguar-
dam a sua implementa-
ção, para que não ocor-
ram interregnos. A con-
tinuidade de serviços, 
obras e outras melhorias 
necessárias é uma forma 
de respeito à população e 
à supremacia do interes-
se público.

Infelizmente, nem 
sempre esse ritual repu-
blicano é devidamente 
respeitado. Por questões 
partidárias ou até picui-
nhas pessoais, alguns 
municípios acabam en-
frentando dificuldades 
na transição, o que cons-
titui uma enorme falta de 
respeito com o resultado 
das urnas.

Não importa se o fu-
turo gestor é um aliado 
ou um adversário polí-
tico, o prefeito prestes 
a terminar o mandato 
deve deixar para o seu 
sucessor um município 
nas condições que ele 
desejaria ter recebido. 
Na política, como na 
vida, faça aos outros o 
que você gostaria que 
fizessem com você.

Dimas Ramalho é 
conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo.

Deixe ao sucessor 
o município que 

você gostaria de ter 
encontrado

*
Dimas Ramalho
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VISA: Fiscais de Mogi Guaçu e região 
participam de treinamento sanitário no Hotel 

Comfort

Da Redação 

Nesta segunda-feira, 
4 de novembro, fiscais 

que atuam nas Vigilân-
cias Sanitárias (VISAs) 
de Mogi Guaçu, Estiva 
Gerbi, Itapira e Mogi 

Mirim participaram de 
um treinamento sanitário 
no Hotel Comfort, no 
Jardim Nossa Senhora 

das Graças, o BNH. O 
encontro contou com a 
presença de 12 profission-
ais que atuam nas áreas 
de farmácia, biologia, 
nutrição, enfermagem 
e odontologia. O evento 
teve apoio da Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Mogi Guaçu.

 A assistente adminis-
trativa da Visa de Mogi 
Guaçu, Nathália Macha-
do Américo, contou que 
o treinamento sanitário 
teve como objetivo a pa-
dronização de proced-
imentos e revisão das 
legislações pertinentes, 
além da capacitação dos 
profissionais. “Desta for-
ma, conseguimos pro-
mover um laço de união 
e colaboração entre as 

Vigilâncias Sanitárias da 
nossa região, porque essa 
sinergia é fundamental 
para fortalecer a troca de 
experiências e oferecer 
novas perspectivas à atu-
ação conjunta”, disse.

Já a coordenadora do 
órgão, Otacília Machado 
de Oliveira Souza, co-
mentou que o encontro 
foi mais um esforço para 
alinhar ao plano de gov-
erno do prefeito Rodrigo 
Falsetti, que pretende 
ampliar os serviços de 
saúde, fortalecer os exis-
tentes e criar novas ini-
ciativas que beneficiem 
a população de maneira 
geral. “Também é impor-
tante ressaltar que sob a 
gestão da nossa secretária 
de Saúde, Kelly Camilotti, 

a nossa Vigilância San-
itária vem se destacado 
pelo excelente trabalho de 
promoção e prevenção de 
riscos à saúde, aprimora-
do ao longo do último ano 
pela dedicação de toda a 
nossa equipe”, falou

Este evento foi exclu-
sivo para os fiscais da 
Vigilância Sanitária de 
Mogi Guaçu e das cidades 
convidadas.  O workshop 
foi ministrado pela far-
macêutica e professora 
Maria Juliana M. Car-
doso, que possui espe-
cialização em Tecnologia 
Industrial Farmacêutica 
pela Universidade Fed-
eral do Rio de Janeiro 
(UFRJ) e é MBA em 
Gestão da Qualidade e 
Produtividade.

COSUD se reúne para discutir eventos 
climáticos

Da Redação

Nos dias de 6, 7 e 8 
de novembro, acontece 
a o?cina de Eventos 
Climáticos Extremos do 
COSUD (Consórcio de 
Integração dos Estados 
do Sul e Sudeste), no 
Auditório do Centro de 
Vigilância Sanitária da 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES), em São 
Paulo. O evento tratará 
temas sobre chuvas, que-
imadas e ondas de calor.

“É de máxima im-
portância a discussão 
das mudanças climáti-
cas de forma nacional e 
internacional, principal-
mente, após os últimos 
acontecimentos no país”, 
afirma Regiane de Paula, 
coordenadora da Coor-

denadoria de Controle de 
Doenças (CCD) da SES.

A of ic ina contará 
com o apoio da Orga-
nização  Pan-ameri-
cana da Saúde (OPAS/
OMS), instituição in-
ternacional que oferece 
cooperação técnica em 
saúde para os países da 
América no combate de 
doenças transmissíveis 
e doenças crônicas não 
transmissíveis, e respec-
tivas causas. Além disso, 
ela fortalece o sistema 
de resposta diante de 
emergências e desastres.  
O evento também conta 
com a participação do 
Conselho Nacional de 
Secretários de Saúde 
(CONASS) e será restrito 
aos profissionais.

O COSUD foi cria-

do em março de 2019 
para fortalecer a cooper-
ação entre os Governos 
dos Estados do Espírito 
Santo, Minas Gerais, 
Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina e São Paulo, no 
intuito de impulsionar 
ações socioeconômicas 
e ambientais em prol do 
Brasil. 

Serviço
Oficina COSUD de 

Eventos Climáticos Ex-
tremos

Data: 6, 7 e 8 de no-
vembro

Horário: a partir das 
8h

Endereço: Auditório 
do Centro de Vigilância 
Sanitária da Secretar-
ia de Estado da Saúde 
(SES)
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Holambra ocupa 3º lugar na RMC em ranking 
do Ministério da Saúde

De Holambra

O ranking do Pro-
grama Previne Brasil, 
do Ministério da Saúde, 

revela que Holambra 
é a terceira cidade da 
Região Metropolitana 
de Campinas, nesse 2º 
quadrimestre do ano, 

com o melhor desempen-
ho na Atenção Primária 
à Saúde. A cidade ob-
teve a nota 8,75 e somou 
492.72 pontos. 

O programa avalia a 
qualidade dos serviços 
oferecidos aos usuários 
pela rede pública mu-
nicipal por meio de sete 
indicadores, que for-
necem uma visão ger-
al do desempenho do 
sistema de saúde em 
áreas como: atendimen-
to de hipertensos e de 
diabéticos, vacinação, 
saúde da mulher e cuida-
do pré-natal. A nota é 
calculada a partir dos 
indicadores que men-
suram o desempenho 

do município, com base 
nos dados registrados no 
Sistema de Informação 
em Saúde para Atenção 
Básica (Sisab) a cada 
quadrimestre. 

“O Previne Brasil tem 
como princípio a estru-
turação de um modelo 
de financiamento focado 
em aumentar o acesso 
das pessoas aos serviços 
da Atenção Primária e 
o vínculo entre a pop-
ulação e a equipe, com 
base em mecanismos 
que induzem à respons-
abilização dos gestores 
e dos profissionais pelas 
pessoas que assistem”, 
explicou a enfermeira co-
ordenadora da Atenção 

Primária à Saúde de Hol-
ambra, Érica Roberta 
Escotom de Souza. 

As notas para cada 
indicador podem ser 
acessadas por meio do 
endereço e letrônico 
https://esusfeedback.
com.br/previne-brasil/
regional. 

“ Esses resultados são 
fruto do empenho e ded-
icação dos profissionais 
da saúde de nossa rede, 
além das políticas públi-
cas eficazes adotadas 
nos últimos anos”, disse 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. 

“A boa colocação no 
ranking do Ministério da 

Saúde  reflete o compro-
misso de nossa gestão 
com a qualidade e a aces-
sibilidade dos serviços 
de saúde, abrangendo 
desde o atendimen-
to básico até as ações 
preventivas”, falou o 
prefeito Fernando Ca-
pato. “É extremamante 
importante  manter e 
aprimorar esses indi-
cadores, buscando con-
stantemente melhorias 
na infraestrutura e na 
formação dos profission-
ais.”

A Cidade das Flores 
ficou à frente de mu-
nicípios como Jaguariú-
na (5º), Valinhos (12º ) 
e Artur Nogueira (19º).

Unimed Amparo investe em sala híbrida para 
procedimentos cardíacos

‘Jaguariúna Solidária’ atende os 
moradores do Bairro Tanquinho nesta 

sexta

“Feira de Adoção” 
será realizada no dia 
09 de novembro, no 
estacionamento do 

Covabra

Da Redação

Em uma inovação e 
investimento da Unimed 
Amparo, a cidade de 
Amparo (SP) conta ago-
ra com uma Sala Híbrida 
para intervenções médi-
cas que visam diagnos-
ticar e tratar doenças 
cardíacas, vasculares e 
neurológicas. Instalada 
dentro da Beneficência 
Portuguesa de Amparo, 
a estrutura já está em 
operação. Entre os pro-
cedimentos possíveis 
com o recurso estão 
marcapasso, cateteris-
mo, implante de stents 
ou válvulas entre outros. 

Com o novo recurso, 
os beneficiários da Un-
imed Amparo ganham 
mais comodidade e rapi-
dez no atendimento. Até 
então, eles precisavam 

se deslocar para grandes 
centros de saúde, como 
Campinas e Bragança 
Paulista. Tendo a pos-
sibilidade de realizar 
os procedimentos em 
lugar mais próximo, os 
pacientes e seus famili-
ares diminuem também 
fatores psicológicos, 
como angústia e preocu-
pações. Agora, apenas 
casos mais complexos 
precisam de transferên-
cia. Outro fator de de-
staque é que na Sala 
Híbrida realiza-se pro-
cedimentos por meio de 
técnicas minimamente 
invasivas, muitas vezes 
substituindo cirurgias, 
reduzindo tempo de in-
ternação e complicações 
para o paciente.

“A Unimed Amparo 
tem um compromisso 
com a saúde e o desen-

volvimento de toda a 
região. Com a nova Sala 
Híbrida, estamos am-
pliando nosso alcance 
e consolidando Ampa-
ro como referência em 
saúde para a população 
local e das cidades viz-
inhas. Queremos que as 
pessoas encontrem aqui 
o que há de melhor em 
cuidados médicos e que 
se sintam acolhidas e 
seguras ao lado de seus 
familiares”, destaca o 
diretor-presidente da 
Unimed Amparo, Dr. 
Adalton Rafael de To-
ledo.

Qualidade, acesso e 
investimentos

E m  3 4  a n o s  d e 
h i s t ó r i a ,  a  U n i m e d 
Amparo sempre bus-
cou ampliar recursos 
e investimentos diver-

sos que impactam em 
qualidade, acesso e ex-
periência dos benefi-
ciários. Apenas nos últi-
mos quatro anos, foram 
mais de R$ 6 milhões 

investidos em tecnolo-
gia e espaços modernos, 
que incluíram Central 
de Diagnose, Centro On-
cológico, Laboratório, 
Postos de Coleta, Es-

paços de atendimento 
em Socorro e Pedreira, 
três unidades do Centro 
de Terapias Especiais, 
UTI entre outros recur-
sos próprios e parcerias.

De Jaguariúna

O Fundo Social de Sol-
idariedade de Jaguariúna 
realiza mais uma edição 
do programa Jaguariúna 
Solidária nesta sexta-feira, 

dia 8 de novembro. Dessa 
vez a ação será realizada 
na Igreja Santa Cruz, no 
bairro Tanquinho.

Os moradores do bair-
ro serão atendidos pela 
equipe do programa das 

9h às 16h.
As famílias que vivem 

em situação de vulnerabil-
idade podem retirar as do-
ações de roupas, calçados, 
acessórios e brinquedos. 
Segundo o Fundo Social, 

é necessário apresentar o 
Cartão Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta as pessoas 
a levarem sacolas para 
facilitar o transporte das 
doações.

De Pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Saúde, através de 
seu Abrigo Municipal de 
Cães, estará promovendo 
no sábado, 09 de novem-
bro, no estacionamento 
do Covabra Supermerca-
dos, localizado na Rua Dr. 
Ivan Maya de Vasconce-

los, 234 - Centro, das 9h 
às 13h, mais uma edição 
da “Feira de Adoção”.

Para realizar a adoção 
é necessário ter mais de 
18 anos, apresentar Com-
provante de Residência e 
RG, e responder o termo 
de adoção responsável. 
“O ato de adotar é uma 
expressão de afeto, e é 

por isso que convidamos 
os moradores de Pedreira 
a comparecerem e pres-
tigiarem a próxima Feira 
de Adoção que está sen-
do organizada por nos-
sa equipe especializada 
do Abrigo Municipal.”, 
ressalta a Secretária de 
Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart.
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Árvore Iluminada encanta quem passa pelo Parque 
Linear em Jaguariúna

De Jaguariúna

A Árvore Iluminada 
já encanta as pessoas 
que passam pelo Parque 
Linear da Avenida Mar-
ginal, em Jaguariúna. A 
iluminação especial do 
pinheiro localizado em 
frente à Praça dos Fer-
roviários foi inaugurada 
nesta quinta-feira, 31 de 
outubro, pela Prefeitura 
de Jaguariúna em cer-
imônia que contou com 
a presença do prefeito 

Gustavo Reis.
O pinheiro ficará ilumi-

nada de forma permanen-
te, com uma programação 
de cores que será ajustada 
para destacar campanhas 
e datas comemorativas. 
A iluminação especial 
começa com tons rosa em 
apoio ao Outubro Rosa, 
campanha de conscien-
tização e prevenção ao 
câncer de mama.

Na próxima semana, a 
árvore será iluminada em 
azul, reforçando a cam-
panha do Novembro Azul, 

que incentiva o cuidado 
com a saúde masculina e 
a prevenção ao câncer de 
próstata.

No total, a árvore será 
iluminada com oito re-
fletores de LED coman-
dados por um contro-
lador que possibilita a 
programação e mudança 
de cores. O equipamento 
foi doado e instalado pela 
RG Engenharia.

“Jaguariúna acaba de 
ganhar mais um lindo 
cartão postal. Inaugura-
mos a Árvore Iluminada 

no Parque Linear, uma 
nova atração para im-
pulsionar o turismo em 
nossa cidade. O pinheiro 
estará iluminado de for-
ma permanente duran-
te os 365 dias do ano e 
poderá mudar de cor de 
acordo com as temáticas e 
campanhas de cada mês. 
Agradeço ao Eduardo, da 
RG Engenharia Elétrica, 
que generosamente fez 
essa doação ao município 
em nosso aniversário de 
70 anos”, disse o prefeito 
Gustavo Reis.

Prefeitura de Artur Nogueira leva idosos para 
passeio em zoológico 

De Artur Nogueira

Na última sexta-feira 
(1º), o grupo da Melhor 
Idade “Tempo Feliz”, liga-
do ao Serviço de Con-
vivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV) 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira, realizou uma 
visita ao Zoológico de 
Americana. 

A atividade foi pro-
movida pela Secretaria de 

Assistência e Desenvolvi-
mento Social como parte 
das ações voltadas para o 
bem-estar e a convivência 
social dos idosos atendi-
dos pelo programa.

A iniciativa foi conduzi-
da pela educadora Evalda, 
que acompanha e coorde-
na as atividades do grupo. 
Durante a visita, os partic-
ipantes puderam explorar 
as áreas do zoológico, 
observando diferentes es-

pécies de animais e com-
partilhando momentos de 
descontração.

A secretária de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Daiane Mel-
lo, acompanhou o grupo e 
compartilhou o carinho e a 
importância da iniciativa. 
“É emocionante ver como 
uma tarde como essa pode 
trazer tanta alegria. A 
cada sorriso, percebemos 
a importância de propor-

cionar esses momentos, 
que reforçam nossa ded-
icação ao bem-estar da 
Melhor Idade. Queremos 
que eles se sintam valori-
zados, amados e felizes”, 
destacou.

O passeio é uma das 
diversas ações promovi-
das pelo SCFV, que busca 
estimular a socialização 
e o desenvolvimento de 
vínculos para os idosos no 
município.

Museu de História Natural celebra 25 anos como 
referência em conhecimento e cultura na cidade

De Itapira

No dia 24 de outubro, 
o Museu de História 
N a t u r a l  d e  I t a p i r a 
(MHNI) completou 25 
anos de existência. Já 
consolidado como um 
importante ponto de 

visitação e aprendiza-
do, o MHNI recebeu, 
desde sua abertura em 
1999 e até o dia 31 de 
outubro desse ano, um 
total de 150.064 visi-
tantes divididos entre 
público espontâneo e 
grupos organizados de 

instituições de ensino. 
Os números reforçam 
o impacto cultural e 
educativo que o equi-
pamento tem na cidade 
e na região.

Somente nesse mês 
de outubro, o museu 
registrou 1.430 visi-

tantes, dos quais 592 
vieram em visitas mon-
itoradas de escolas e 
universidades. A ação 
pedagógica desenvolvi-
da em parceria com 
alunos dos cursos de 
Pedagogia e Biomedici-
na do UNIESI (Centro 
Universitário de Itapi-
ra) no dia 22 foi uma 
das atividades de de-
staque do período e o 
maior fluxo espontâneo 
ocorreu no Dia das Cri-
anças, 12 de outubro. 
Esse volume de visitas 
no mês de outubro só 
foi superado por out-
ubro de 2015, quando 
1.554 pessoas estiveram 
no local.

O Museu de História 
Natural de Itapira ini-
ciou suas atividades 
no dia 24 de outubro 
de 1999 no prédio do 
antigo Observatório As-
tronômico na Praça da 
Árvore, no bairro Jar-
dim Raquel. Em 2007, 
foi  transferido para 
a região central,  em 

frente ao Parque Juca 
Mulato, no prédio onde 
hoje funciona o CREM 
(Centro de Referência 
Especializado da Mul-
her). Em 2018, esta-
beleceu-se no interior 
do parque, onde antes 
funcionou a Secretaria 
de Planejamento, e per-
manece até hoje. 

O perfi l  do públi-
co anotado ao longo 
desses anos revela que 
74,3% das visitas são 
espontâneas, com 77,1% 
dos visitantes vindos de 
Itapira e 22,9% de out-
ras localidades. Entre 
esses, a Mesorregião de 
Campinas representa 
9,3% do público, segui-
da pela Região Metro-
politana de São Pau-
lo, com 5,5%, demon-
strando o potencial de 
atração do museu. Já 
as visitas escolares so-
mam mais de 38.500 
estudantes ao longo 
dos anos, com a grande 
maioria oriunda da rede 
municipal e de turmas 

do Ensino Fundamen-
tal I.

Com uma média an-
ual de visitação que 
ultrapassa os 6.000 
visitantes, o Museu de 
História Natural de Ita-
pira se consolidou como 
um ponto de referência 
cultural e de educação 
para os itapirenses e 
para visitantes de out-
ras cidades. A trajetória 
de 25 anos e o volume 
expressivo de visitas 
espontâneas e organiza-
das evidenciam o valor 
do espaço como um 
local de aprendizado, 
lazer e interação com a 
ciência e a natureza.

O Museu de História 
Natural de Itapira está 
aberto para visitação de 
terça a sexta-feira das 
8h00 as 11h20 e das 
13h00 as 17h20 e aos 
domingos das 9h00 às 
12h00. O agendamento 
de grupos organizados 
pode ser feito pelo tele-
fone (19) 3843.4317. A 
entrada é gratuita.

Amparo tem o melhor saldo de empregos em 2024
De Amparo

Amparo tem se de-
stacado em 2024 com o 
melhor saldo de empregos 
em carteira, conforme os 
números do Caged – Ca-
dastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados do 
Governo Federal. O saldo 
positivo no ano é de 425 
postos com carteira assi-
nada, refletindo a eficácia 
das políticas públicas im-
plementadas pela admin-
istração municipal, para 

promover o desenvolvi-
mento econômico.

Entre as contratações, 
o setor de Serviços lidera 
com 193 novos postos, se-
guido pelo Comércio com 
144, a Indústria com 94 e 
a Construção com 24. No 
total, foram 8.173 admis-
sões contra 7.748 desliga-
mentos, evidenciando um 
cenário favorável para o 
mercado de trabalho na 
cidade.

No último trimestre 
do ano, Amparo registrou 

seu melhor desempenho, 
impulsionado pela aber-
tura de novos empreendi-
mentos de médio e grande 
porte, que geraram vagas 
de emprego em diversos 
setores. Em julho, foram 
criados 104 novos postos 
de trabalho, e em agosto, 
86, enquanto setembro 
manteve uma estabilidade 
positiva, com 13 novas 
contratações.

O prefeito Carlos Al-
berto Martins enfatizou a 
importância das políticas 

de transformação da in-
fraestrutura urbana e ru-
ral, o incentivo a eventos e 
novos negócios como fun-
damentais para o aqueci-
mento da economia e da 
taxa de empregos. “Desde 
o primeiro dia de gov-
erno, mesmo durante a 
pandemia, focamos em 
estratégias para movi-
mentar a economia local 
e abrir vagas com carteira 
assinada, garantindo bons 
salários e benefícios ao tra-
balhador. Nos próximos 

meses, com as obras que a 
Prefeitura estará promov-
endo no saneamento e na 
construção de unidades 
residenciais, a chegada de 
novas empresas ao mu-
nicípio vai garantir ainda 
mais oportunidades de 
emprego, trabalho e renda 
para a população e o forta-
lecimento do comércio”, 
destacou.

A administração mu-
nicipal tem promovido 
iniciativas que fomentam 
a realização de eventos 

de diversos portes e in-
centivado a instalação 
de novos negócios, con-
tribuindo para a geração 
de empregos em todos 
os setores. Essa aborda-
gem abrangente reflete o 
compromisso da gestão 
no governo de transfor-
mação, promovendo o 
crescimento sustentável 
de Amparo e garantindo 
um ambiente favorável 
para o desenvolvimento 
econômico, com inclusão 
social.
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255 Anos: Em comemoração ao aniversário 
da cidade, arte em grafite retrata a história de 

Mogi em passarela na Zona Leste
A Prefeitura, por meio 

da Secretaria de Cultura 
e Turismo, inaugurou 
na noite da última quar-
ta-feira (30), o grafite 
comemorativo aos 255 
anos de Mogi Mirim na 
passarela, sobre a linha 
férrea, na rua Conde Ál-
vares Penteado, na Zona 
Leste. 

Com a participação 
popular, o evento con-
tou com a presença do 
prefeito Paulo Silva, do 
secretário de Cultura e 
Turismo, Luiz Henrique 
Dalbo e os vereadores 
João Victor Gasparini e 
Drª. Lúcia Tenório, parla-
mentares que destinaram 
emendas impositivas para 
a realização da obra. 

No mural estão retrat-

ados os povos originári-
os, os bandeirantes, a 
escravidão, a imigração, 
a revolução de 1932, a 
estação da mogiana, a 
industrialização e perso-
nagens locais como João 
Theodoro Xavier e Joa-
quim Firmino. “É um 
belíssimo trabalho que 
tem a função de mostrar, 
de forma visual, os princi-
pais momentos da história 
da cidade”, destacou o 
secretário da Pasta. 

Na ocasião, o prefeito 
Paulo Silva anunciou mais 
obras no entorno da pas-
sarela. “Também será 
construída uma calça-
da de acesso até o túnel 
Mário Covas, o que garan-
tirá mais segurança à pop-
ulação, além de assegurar 

o acesso entre os bairros 
da Zona Leste”, comuni-
cou o prefeito.

Já o vereador João Vic-
tor Gasparini ressaltou a 
importância das melho-
rias implementadas no 
local. “A cidade precisa 
ser vivida. Sou morador 
aqui da Zona Leste e esta 
passarela é um local es-
sencial para a população. 
Todo o trabalho, além 
de restaurar a passarela, 
torna-se mais apropria-
da, com mais segurança, 
para a passagem dos es-
tudantes”, definiu. Por 
iniciativa do vereador, 
a passarela receberá o 
nome Frei Antônio Alves 
da Costa. A homenagem 
ocorrerá em nova cer-
imônia junto à igreja. Vale 

ressaltar também que o 
seminário, localizado no 
Mirante, está próximo à 
passarela da Zona Leste. 

Para a vereadora Drª 
Lúcia, a obra artística sim-
boliza a riqueza cultural. 
“É o retrato da história 
de Mogi Mirim, passan-
do nas mais diferentes 
épocas. É um espaço que 
precisa ser preservado 
pela população, pois é 
um patrimônio público 
essencial”, afirmou.

Além da entrega de 
certificado de agradeci-
mento aos vereadores, a 
Secretaria de Cultura e 
Turismo também hom-
enageou os grafiteiros 
Alexandre Filiagi e Fábio 
Eduardo dos Santos Vie-
ira, Antônio Aparecido 

Magiolo, morador vizinho 
à passarela, por auxiliar 
na infraestrutura da obra 
e a estagiária de História 
da Secretaria de Cultura e 
Turismo, Amanda Rocha. 

“E a população está 

convidada para conhecer 
o trabalho, a história de 
Mogi contada através da 
arte. É um bem público e 
precisamos preservá-lo”, 
concluiu o secretário Luiz 
Henrique Dalbo.

Quadras de tênis do Campano serão reformadas 
e quadra poliesportiva receberá nova pintura

Teatro de Arena do Parque Linear do Córrego 
dos Macacos será revitalizado

FROTA RENOVADA: Saúde recebe 22 novos 
veículos para transporte de pacientes

De Mogi Guaçu

Os serviços de reforma 
das quadras de tênis do 
centro esportivo Antonio 
Campano, no Jardim Bela 
Vista, foram iniciados. 
Quem passa pelo local já 
observa a movimentação 
no local. A empresa CMR 
Construtora Ltda foi a 
vencedora do processo 
licitatório e terá o prazo 

de quatro meses para 
concluir o serviço. As 
melhorias foram iniciadas 
nesta quarta-feira, dia 30 
de outubro.

Além das quadras de 
tênis, o contrato prevê 
ainda a pintura da quadra 
poliesportiva do Campa-
no. O valor do investi-
mento é de R$ 509.018.71. 
“Estão previstos diversos 
serviços, como a refor-

ma do piso das quadras, 
refazendo toda a base, 
pintura e instalação de 
novas luminárias, além 
da adequação de acessi-
bilidade e a pintura da 
quadra poliesportiva”, 
comentou o secretário 
de Obras e Mobilidade, 
Daniel Rossi.

Vale lembrar que, em 
agosto de 2022, o prefeito 
Rodrigo Falsetti inau-

gurou a Arena Campa-
no, o novo complexo de 
quadras de areia para a 
prática de esportes do 
centro esportivo Antonio 
Campano. O complexo 
conta com três quadras 
para quatro modalidades. 
O local é usado pela co-
munidade para a prática 
das modalidades de vôlei 
de praia, futebol de areia, 
futevôlei e beach tênis.

De Mogi Guaçu

A empresa vencedora 
do processo licitatório já 
recebeu a ordem de serviço 
para iniciar a revitalização 
de todo o espaço do Teatro 
de Arena do Parque Lin-
ear do Córrego dos Maca-
cos, na Zona Sul de Mogi 
Guaçu. A CMR Construto-
ra Ltda será a responsável 
pelo trabalho e espera o 
tempo ficar estável para 
iniciar os serviços no local. 
O valor do investimento é 
de R$ 180.492.30 e o re-
curso é fruto de uma emen-
da enviada pelo deputado 
federal Paulo Teixeira.

Pelo contrato, a empre-
sa fará diversos serviços 
no Teatro de Arena, como 
reforma do palco, in-
stalação de gradil e cor-
rimão na arquibancada, 
construção de rampas de 
acessibilidade para o pal-
co, reforma do pergolado 
existente e reforma da 
calçada em frente ao palco. 
A construtora também vai 
executar a construção de 
paredes acústicas no pal-
co. A obra tem previsão de 
término em quatro meses, 
mas a expectativa é de que 
os serviços sejam finaliza-
dos antes desse período.

“É claro que depen-

demos do tempo estável 
para que as obras sejam 
iniciadas e tenham um rit-
mo bom para a conclusão 
dos serviços previstos. As 
melhorias no Teatro de 
Arena podem iniciar nesta 
semana ainda. A reforma 
atende a um pedido dos 
moradores daquela região 
e a Prefeitura tem feito a 
manutenção do espaço e 
o local já conta com ilumi-
nação em LED”, comentou 
Daniel Rossi, secretário 
de Obras e Mobilidade ao 
agradecer o envio do re-
curso pelo deputado Paulo 
Teixeira. “Toda ajuda é 
sempre muito bem-vinda”.

De Mogi Mirim

A Secretaria da Saúde 
receberá, na próxima se-
gunda-feira (4), os novos 
carros que serão utilizados 
pelo setor de manutenção 
e transporte de pacientes. 
Ao todo são 22 Toyotas 
modelo Yaris, além de 
duas picapes Volkswa-
gen Saveiro. Na manhã 
de sexta-feira, o prefeito 
Paulo Silva e a secretária 
de Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler de 
Barros, foram ver os novos 

veículos.
O gerente administrati-

vo da Secretaria da Saúde, 
Pedro José Gonçalves, 
explicou ao prefeito e à 
secretária que esses veícu-
los são adicionados à frota 
municipal por meio de 
leasing e são substituídos 
a cada dois anos. Todos os 
carros possuem seguro, 
são documentados e ra-
streados. A manutenção 
também é de respons-
abilidade da empresa de 
leasing.

“Isso proporciona uma 

economia substancial à 
Prefeitura”, destacou Pau-
lo Silva. A futura vice-pre-
feita também elogiou a 
renovação da frota por 
esse sistema, afirmando 
que isso poupa recursos 
que serão investidos na 
própria Saúde. “É um jeito 
mais inteligente de ter 
sempre o melhor para 
oferecer qualidade ao pa-
ciente transportado”, co-
mentou Maria Helena, 

Vale destacar que os 
Yaris transportam mil-
hares de pessoas todos os 

meses.
 Em 2023, foram 97 mil 

pessoas que viajaram ness-
es veículos para 52 desti-
nos em todo Estado, como  
Barretos, Sorocaba, São 
José do Rio Preto, Campi-
nas, Baurú, Divinolândia, 
Jaú, além da capital, São 
Paulo. Ao todo, foram 1,5 
milhão de quilômetros 
rodados, suficientes para 
dar 37 voltas ao redor do 
planeta. Para isso, foram 
gastos mais de 150 mil 
litros de gasolina e álcool 
a um custo de R$ 700 mil. 
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De Amparo

O Festival de Fotogra-
fia Amparo em Foco chega 
à oitava edição em 2024 
com atrações para todos os 
públicos. O evento, consi-
derado um  dos mais im-
portantes e ascendentes do 
gênero no Estado de São 
Paulo, acontece entre os 
dias 7 e 10 de novembro, 
quinta-feira a domingo, 
na Estação da Mogiana, 
no centro de Amparo, ci-
dade pertencente ao polo 
turístico conhecido como 
Circuito das Águas Paulis-
ta. Toda a programação é 
gratuita. Confira em www.
amparoemfoco.com.br ou 
no Instagram @amparo-
emfoco.

Serão ao todo quatro 
dias e noites de exposições, 
palestras, oficinas, lan-
çamento de livros dentre 
outras atividades. Nomes 
de destaque no cenário da 
fotografia brasileira parti-
cipam do evento em 2024. 
São os casos de Iatã Can-
nabrava, Carolina Pedrosa, 
João Ripper, Sandra Sca-
vassa, Rubens Fernandes 
Júnior, Letícia Volpi, João 
Saidler e Cássia Xavier.

Como em edições pas-
sadas, o Festival Amparo 
em Foco dedica atenção à 
inclusão e acessibilidade 
para garantir o bem-estar 
aos convidados, às pessoas 
com limitações e ao públi-
co em geral. As palestras 
contam com acessibilidade 
para surdos (Libras) e au-
diodescrição em algumas 
exposições para atender 
pessoas com deficiência 
visual.

O projeto Amparo em 
Foco é viabilizado pela Lei 
de Incentivo à Cultura do 
Governo Federal, através 
do Ministério da Cultura e 
tem como patrocinadora 
oficial a empresa Rousse-
lot Gelatinas do Brasil. O 
festival é produzido pela 
Mogiana Produções Cul-
turais e conta com apoio 

da Prefeitura Municipal de 
Amparo.

IATÃ CANNABRAVA É 
O HOMENAGEADO DO 
8º AMPARO EM FOCO

O fotógrafo e produtor 
cultural Iatã Cannabrava é 
o homenageado da oitava 
edição do Festival de Fo-
tografia Amparo em Foco. 
Referência no Brasil, ele 
participa da roda de con-
versa “Diálogos Fotográ-
ficos” no sábado, dia 9 de 
novembro, às 17h, na Esta-
ção Mogiana. A atividade é 
gratuita e aberta ao públi-
co.

Cannabrava estará 
acompanhado pelo parcei-
ro de pesquisas e trabalhos 
Rubens Fernandes Júnior 
e outros convidados. His-
tórias e causos serão a tôni-
ca deste encontro descon-
traído. Iatã Cannabrava é 
conhecido pelo seu olhar 
voltado à periferia.

Com mais de 40 anos de 
carreira, o homenageado 
da edição 2024 do Ampa-
ro em Foco passou a gostar 
de fotografia ainda na ado-
lescência, quando a família 
morava em Cuba. No país 
do norte do Caribe, ganhou 
sua primeira câmera foto-
gráfica de um professor. 
No início dos anos 80, ao 
voltar ao Brasil, começou 
a produzir trabalhos como 
fotojornalista e professor 
em atividades de caráter 
social e paisagem urbana 
nas periferias.

No que chama o mais 
longo projeto fotográfico, 
1997-2007, Iatã Cannbra-
va retratou locais afastados 
do centro de São Paulo e de 
outras grandes cidades da 
América Latina. O resulta-
do foi uma incrível exposi-
ção de sucesso denomina-
da “Uma outra cidade, um 
outro tempo”.

Nos anos 90, foi presi-
dente da União dos Fotó-
grafos de São Paulo. Em 
2002, Iatã Cannabrava 
fundou o Estúdio Madale-
na, espaço dedicado a cur-

sos, exposições e atividades 
para a criação de fotolivros 
através de um selo edito-
rial. O fotógrafo esteve à 
frente do Festival Inter-
nacional de Fotografia de 
Paraty (RJ) – 2006-2015 
–, além de ser o fundador 
do Fórum Latino-Ameri-
cano de Fotografia de São 
Paulo, realizado pelo Itaú 
Cultural.

MÁQUINA FOTO-
GRÁFICA ‘GIGANTE’ É 
UMA DAS ATRAÇÕES 
NO FESTIVAL

Uma das novidades da 
edição 2024 do Festival 
de Fotografia Amparo em 
Foco é a presença do fo-
tógrafo Sérgio Fernandes 
com a Câmera Gigante em 
duas oficinas no sábado e 
domingo, dias 9 e 10 de no-
vembro, às 10h, na Praça 
Pádua Salles. A réplica da 
Brownie modelo “Target 
SIX 16”, da década de 40, 
foi cuidadosamente desen-
volvida como uma verda-
deira máquina fotográfica.

Ela mede 2,9m de com-
primento, 1,5m de largura 
e 2,2m de altura. Além das 
características visuais que 
remetem aos tempos áure-
os da fotografia, a câmera 
funciona como uma câme-
ra escura, onde o público 
pode observar a imagem 
projetada no seu interior. 
Em dois momentos da ofi-
cina, serão realizadas fotos 
com a câmera gigante e 
os participantes poderão 
acompanhar o processo.

Também volta ao Am-
paro em Foco a “Kombina 
com Foto”, do designer e 
fotógrafo profissional Fe-
lipe Colvara Teixeira. O 
projeto itinerante, monta-
do em uma Kombi como 
sala de aula, utiliza a foto-
grafia como instrumento 
para despertar uma maior 
consciência social e am-
biental sobre questões que 
ocorrem diariamente em 
nossas vidas.

Outra presença confir-
mada no Amparo em Foco 

é a do fotojornalista João 
Roberto Ripper, com mais 
de 50 anos de experiência. 
Aos 70 anos, Ripper come-
çou a carreira aos 19. Pas-
sou por relevantes meios 
de comunicação até encon-
trar sua grande paixão: a 
fotografia popular. Ripper 
voltou às comunidades 
com um outro olhar, bem 
diferente da mão única vi-
vida nas grandes redações.  

João Ripper faz palestra 
no Amparo em Foco no sá-
bado, dia 9 de novembro, 
às 20h na Estação Mogia-
na. Em “Imagens Huma-
nas – O Brasil que emer-
ge”, ele propõe reflexões 
sobre o mundo atual e sua 
relação com a importância 
fundamental de compre-
ender o outro, seu modo de 
viver e de relacionar.

Depois disso, às 21h, 
acontece o lançamento do 
livro “Comunidades Tra-
dicionais – a sabedoria 
de nossos povos”, de João 
Ripper e Nós. A obra traz 
imagens de 17 comunida-
des visitadas por Ripper e 
outros sete fotógrafos.

EXPOSIÇÕES ABER-
TAS 24H

Quem visitar o Festival 
Amparo em Foco poderá 
conferir exposições que fi-
cam abertas durante 24h. 
É o caso de “Sombras e 
Silhuetas”, mostra coletiva 
com 60 fotografias de ar-
tistas de diversas regiões 
do Brasil.

Outra exposição 24h é 
“Manifestações Culturais”, 
com 40 fotografias de ar-
tistas de diversas regiões 
do Brasil, que apresentam 
em suas imagens toda plu-
ralidade multicultural do 
nosso país, realçando a sin-
gularidade e beleza acentu-
ada a partir de nossas fes-
tividades e manifestações 
culturais. As duas exposi-
ções tiveram curadoria de 
Carmen Negrão, gestora 
de projetos culturais no 
campo das artes visuais.

O famoso e tradicio-

nal “Varal Fotográfico” e 
a “Brazilian Circuit” tam-
bém estarão abertas à vi-
sitação por 24h, na Praça 
Pádua Salles.

Também há exposições 
gratuitas com hora para 
terminar. “Coleção Ban-
deirante”, das 9h às 21h, de 
quinta-feira (7) a domingo 
(10), na Estação da Mogia-
na, tem a curadoria de Iatã 
Cannabrava. A mostra ce-
lebra o movimento moder-
nista da fotografia brasi-
leira por meio de imagens 
icônicas realizadas pelos 
membros do Foto Cine 
Clube Bandeirante.

Com fotografias de 
Ademar Manarini, Edu-
ardo Salvatore, Geraldo 
de Barros, German Lorca, 
Gertrudes Altschul, Jorge 
Radó, José Yalenti, Mario 
Fiori e Thomas Farkas, a 
exposição apresenta frag-
mentos do período van-
guardista do fotoclubismo 
brasileiro.

Também das 9h às 21h, 
durante os quatro dias do 
Amparo em Foco, o públi-
co pode conferir “A Poética 
Artesanal dos retratos”, de 
João Saidler, na Estação 
da Mogiana, A mostra ex-
plora as formas do corpo 
humano com precisão e 
criatividade, seu trabalho 
é marcado pelo uso cuida-
doso da luz e pela direção 
meticulosa dos modelos.

João Saidler, profissio-
nal multifacetado que, ao 
longo dos anos, foi apri-
morando diversos saberes, 
com experiências em artes 

plásticas e visuais, tecnolo-
gia e, principalmente, foto-
grafia analógica de grande 
formato, também participa 
de palestras e oficinas ao 
longo do festival.

O festival ainda terá as 
exposições “Cidades (IN) 
visíveis”, que mostra uma 
visão da cidade, a partir de 
um diálogo entre as foto-
grafias de rua do fotógrafo 
capixaba Tadeu Bianco-
ni e fragmentos do livro 
“As Cidades Invisíveis”, 
do escritor Ítalo Calvino, 
na Pinacoteca Municipal 
“Dr. Constâncio Cintra”, 
e “Congadas do Divino”, 
de Carmelo Riolo, que 
apresenta celebrações que 
são muito mais do que 
momentos festivos, são 
elementos da cultura bra-
sileira e da resistência dos 
negros escravizados, pro-
fundamente enraizadas e 
transmitidas por gerações. 
Essa exposição poderá ser 
vista na Fazenda Atalaia.

Serviço
8º Festival de Fotogra-

fia Amparo em Foco
Quando: 7 a 10 de no-

vembro, quinta-feira a do-
mingo

Local: Praça Pádua Sal-
les, Estação da Mogiana, 
Pinacoteca Municipal

Endereço: Praça Pádua 
Salles, s/n, centro, Ampa-
ro-SP

Entrada: Gratuita
Informações sobre pro-

gramação: www.ampa-
roemfoco.com.br e Insta-
gram @amparoemfoco

8º Festival Amparo em Foco traz exposições, oficinas, 
palestras e ‘Câmera Gigante’

AVIAÇÃO – Prefeitura abre a exposição ‘Nas Asas’; 
Mostra fica até o dia 16 de novembro

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Cultura e Tur-
ismo, e em parceria com o 
MAMM (Museu de Artes 
de Mogi Mirim), promove 
até o dia 16 de novembro, a 

exposição “Nas Asas - Mogi 
Mirim e sua História na 
Aviação”. A mostra ficará 
exposta ao público no salão 
nobre do Centro Cultural 
“Professor Lauro Mon-
teiro de Carvalho e Silva” e 
reúne, dentre o material de 
colecionadores, obras do 

artista plástico mogimiria-
no Roberto Celegatti Filho, 
oficial da reserva da FAB 
(Força Aérea Brasileira) de 
Pirassununga.

A abertura da exposição 
aconteceu na noite de quin-
ta-feira (31), em evento no 
teatro do Centro Cultural. 
A data escolhida remete 
a 31 de outubro de 1954, 
quando Mogi Mirim rece-
beu um evento histórico: o 
primeiro voo da Esquadril-
ha da Fumaça para público 
civil no Aeroclube local. 
Portanto, na última quin-
ta-feira, comemorou-se 70 
anos da apresentação da 
Esquadrilha da Fumaça, 
que colocou Mogi Mirim 
na linha do tempo desse 
importante Esquadrão de 
Demonstração Aérea.

“Que essa data (31 de 
outubro) fique marcada e 

que todos os anos a gente 
possa comemorar, não só 
como festa, como hoje, 
com a exposição, mas 
como muito aprendiza-
do”, destacou o secretário 
de Cultura e Turismo, Luiz 
Henrique Dalbo. Durante o 
evento, Dalbo prestou uma 
série de homenagens com 
a entrega de certificados e 
placas comemorativas.

Dentre os homenage-
ados, estava o artista Ro-
berto Celegatti. Ele se disse 
honrado de participar 
desse importante marco. 
“Para mim, é uma honra, 
como mogimiriano, como 
artista e como ex-inte-
grante da FAB, estar aqui 
hoje, nessa data tão impor-
tante, para a cidade e para 
a esquadrilha”, apontou. 
“Pude reunir aqui (ex-
posição), duas coisas que 

sempre amei, a aviação e a 
arte”, acrescentou Celegatti 
Filho. 

A FAB, a quem a Es-
quadrilha da Fumaça está 
subordinada, também foi 
homenageada. Ela foi rep-
resentada na abertura da 
exposição pelo Capitão 
Aviador Everson de Paula 
Lacerda, pelo 2º Sargen-
to BMB (Material Béli-
co) Leonardo Turqueti 
Ribeiro, e pelo 2º Sar-
gento BFT (Básico de Fo-
tointeligência) André Luiz 
Rodrigues.

Ao receber a honraria 
e falando em nome da 
FAB, Lacerda elogiou a 
exposição promovida pela 
Prefeitura. “É legal ver o 
comprometimento de uma 
cidade que resgata sua 
história, mantém viva sua 
história. Parabéns Mogi 

Mirim pela iniciativa, por 
mostrar esse marco, não 
só da cidade, mas da Es-
quadrilha da Fumaça”, 
ressaltou. Ao final, já no 
salão nobre, houve a aber-
tura oficial da Exposição 
com o descerramento da 
fita inaugural. O evento 
de abertura da exposição 
contou com a presença de 
uma série de convidados 
ligados à aviação, como 
aeromodelistas e plasti-
modelistas, além de his-
toriadores, pesquisadores 
e representantes das artes 
plásticas. A Banda Lyra 
Mojimiriana também es-
teve presente, executando 
peças e os hinos nacional e 
de Mogi Mirim.

CRÉDITO DAS FOTOS: 
2º Sargento BFT André 
Luiz Rodrigues

Judocas de Amparo representaram o Estado de São 
Paulo em competição no Sul do País

De Amparo

De sexta-feira, 1º a 
domingo, 3, o judô da 
Prefeitura de Amparo 
esteve representado em 
São José-SC, no Meeting 

Interestadual, onde par-
ticiparam, os melhores 
atletas dos estados de 
São Paulo, Paraná, Rio 
Grande do Sul e Santa 
Catarina.

Amparo contou com os 

judocas Giovana Amaral, 
na sub-13, 52 quilos e Vic-
tor Cresta na sub-15, 66kg.

O destaque foi Cresta, 
que após um deslize na 
primeira rodada, se recu-
perou vencendo outras 3 

lutas, com adversários de 
Santa Catarina, Paraná e 
garantindo pódio contra 
o atleta do Rio Grande do 
Sul, conquistando assim a 
medalha de bronze neste 
evento de altíssimo nível 

técnico.
Giovana não garantiu 

pódio, perdendo a final 
da repescagem. “Parabéns 
aos judocas que também 
agradecem o suporte da 
Prefeitura de Amparo e 

seus dirigentes, possi-
bilitando a participação 
no evento”, ressaltou o 
técnico Fábio Nora, da 
Secretaria de Esporte e 
Juventude, da Prefeitura 
de Amparo.
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